

SUSCRIPCIÓN (En la Isla al mes ptas. ... 1.50
Resto de España ... 1.75
Extranjero ... 2.50)

Mahón, jueves 14 Octubre 1909

L. Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos

Consulta: de 12 á 2.
Calle de San Fernando, n.º 3.

Memorandum

Para mañana

Consultorio jurídico gratuito del partido republicano.—Directores don Pedro Ballester, abogado y don Gabriel Orfila, procurador. Consulta todos los días de 8 á 10 de la noche. Domicilio: Círculo Republicano, Nueva 27.

Consultorio de la Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 3.

Asistencia médica y gratuita para los niños pobres que concurren á la consulta de higiene de los domingos, á cargo de los médicos señores Montero, Medicina general; Bouthelier, otorino-laringología y Alabern, oftalmología.

Dispensario de la Liga Antituberculosa.—Payos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y D. Bernardino M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres á cuatro de la tarde. Domicilio, Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués. Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 á 11 mañana. Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda de 9 mañana á 1 tarde. Registro de la propiedad y oficinas de Liquidación del impuesto sobre derechos reales de 8 mañana á 2 de la tarde, todos los días no feriados; despacho San Fernando 23.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde, los días laborables; despacho calle Puente Castillo número 10.

Aguana Nacional.—Oficinas abiertas los días laborales de 9 á 1. En los muelles de sol á sol.

Telégrafos.—De sol á sol el Semáforo de Bajoli.—De 7 mañana á 9 noche las estaciones de Mahón y Ciudadela. De 7 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde de la de Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red urbana, de Mahón sita en la calle del Bastión número 3; y con las sucursales de Villacarlos, San Luis, San Clemente y Lluemesanas.

Biblioteca Pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana y los jueves, por la tarde de 3 á 5.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados y objetos asegurados, paquetes postales de 9 á 1 tarde.

Automóviles.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 9 horas y treinta minutos de la mañana. Sale para dichos puntos á las dos de la tarde todos los días, excepto los viernes, que sale á las doce del día.

Vapor correo.—Llega de Barcelona directamente de 7 á 8 de la mañana, sale para Palma á las 7 de la mañana.

Santo del día.—Santa Teresa de Jesús. Sol.—Sale á las 5 h. 59 m.; y pónese á las 5 h. 11 m.

Luna.—Sale á las 7 h. y 17 m. de la madrugada; pónese á las 6 h. y 23 m. de la tarde.

ALAYOR

Telégrafos.—Días laborables de 8 á 10 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Horas de entrada y salida del correo: Todos los días menos los viernes. Llega procedente de Mahón á las 14 y 30. Sale para Ciudadela á las 14 y 35. Llega procedente de Ciudadela á las 8 y 50. Sale para Mahón á las 9 y 5. Los viernes sale para Mahón á las 8 y 5 y para Ciudadela á las 12 y 45. Además hay una expedición semanal que sale para Mahón combinada con la llegada del vapor correo de Palma.

Horas de despacho.—Recepción y entrega de paquetes postales valores declarados, objetos asegurados y certificados, los lunes, martes, miércoles, jueves, y viernes, de 9 á 11 mañana y de 3 á 5 tarde; sábados, de 8 á 11 y de 3 á 5; domingo, de 9 á 11. Recogida del buzón del estanco á las 7 y á las 12 y del de la Administración á la llegada del correo.

Cartas en lista.—De 11 á 13 todos los días.

MANEJOS CACIQUILES

En la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad en la noche del lunes último, se despejó por completo una incógnita que se hallaba oculta entre las malezas del campo conservador.

Entre los asuntos que el señor Alcalde puso á discusión figuraba una exposición que el Ayuntamiento eleva al Gobierno, para que deje de aplicarse la R. O. de 22 de Febrero de 1892 y quede expedita la acción de la Junta municipal para interponer los recursos que le convengan contra las resoluciones del Gobernador en materia de Presupuestos del año próximo.

Este asunto había quedado pendiente en la sesión anterior y versaba tan sólo sobre si se aprobaba ó desaprobanda la indicada exposición, redactada y presentada por la Comisión de Gobernación.

Leído que fué dicho escrito, dispuso el señor Alcalde-Presidente que se leyera seguidamente otro escrito firmado por algunos Concejales de la minoría, en el cual, para cohonestar su propósito, se intenta combatir la exposición de referencia y, enseñando la oreja del cacique, concluye por pedir la revocación del acuerdo municipal del día 27 de Septiembre último en que se resolvió elevar ésta al Gobierno.

Es decir, que no obstante de separarse por completo el escrito de la minoría de lo que era objeto de la discusión, puesto que no se trataba de volver sobre ningún acuerdo, sino tan sólo de aprobar ó desaprobar la exposición dirigida al Gobierno, permitió el señor Alcalde su lectura y discusión, contra lo que dispone la Real orden de 16 de Octubre de 1894.

La minoría monárquica, como diría el señor Pons Vidal, se propuso por lo visto salir por la tangente con el intento sin duda de malograr el éxito de aquella exposición en vez de prestarle apoyo y defender al Ayuntamiento y á la Junta municipal, como se interesa en aquella solicitud de la Comisión.

Con tal de hacer ilusorias todas las iniciativas de la mayoría, por justas y legales que sean, no reparan los directores de la conservaduría mahonesa en cambiar de criterio á cada momento, obrando conforme á sus miras particulares y sosteniendo hoy sus representantes lo que ayer les parecía insostenible. Tal es lo que ha ocurrido ahora: con motivo de proponerse hace poco por un concejal de la minoría la reorganización de la comisión de caminos; se aterró el señor Alcalde para no permitir su discusión, en que el Ayuntamiento no podía volver sobre sus acuerdos; y en ocasión de proponer más tarde la mayoría se acordara expedir cierto telegrama al Gobernador, en asunto urgente, dispuso la misma presidencia que no podía tampoco discutirse por no ser asunto anunciado antes. En cambio, en la ocasión presente ha permitido el señor Alcalde la discusión de una proposición de la minoría que no estaba anunciada antes y en la que se trataba nada menos de que el Ayuntamiento volviese sobre su anterior acuerdo, pidiendo su revocación, cosa de todo punto agena al debate, tan agena que ninguno de los firmantes de la proposición dijo en su apoyo esta boca es mía.

Después de apoyada brevemente por uno de los firmantes la proposi-

ción que se discutía, sin que fuese contestada por ningún concejal, se pasó á votación siendo aprobada con una enmienda que en el acto formuló el vocal de la Comisión don Gabriel Orfila.

La proposición, escrito é informe de la minoría quedó rechazada.

Volveremos á ocuparnos de este asunto y otros que prometen dar juego, gracias á los directores de la política menuda y caciquil de esta localidad.

DE BARCELONA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Martes 12.

El señor Ferrer

Los Consejos de guerra que á diario se celebran contra los supuestos complicados en los sucesos de Julio, no consiguen desviar la pública atención del resultado que tuvo el que se celebró contra don Francisco Ferrer Guardia.

Ni aun un pleno uso de las garantías constitucionales puede decirse lo que por aquí se oye revelador de que la opinión está hondamente interesada en este asunto. Quizá algún día, cuando la pasión no nuble los entendimientos y la reflexión serena se imponga, no todo sea tan lógico como algunos quieren presentarlo ahora, sin prestar oídos á nadie más que á los que halagan sus preferencias políticas ó formentan sus odios de partido.

Para éstos obcecados, exterminar á Ferrer será la salvación de España, como si el fundador de la Escuela Moderna tuviese en su mano los destinos de esta nación sin ventura.

En fin, comentarios aparte, recojamos la noticia de que el señor Ferrer Guardia ha sido trasladado desde la cárcel modelo á las prisiones del castillo de Montjuich, donde esperará la confirmación ó revocación del fallo dictado por el consejo de guerra que le juzgó y que según se dice estaba de acuerdo con la petición fiscal.

El traslado se efectuó de madrugada.

El coche celular iba custodiado por una sección de guardias civiles montados.

En el interior del carruaje iba un comandante de Estado Mayor, que fué quien llevó á la cárcel la orden del capitán general.

Un absuelto

Ha sido absuelto por el Consejo de guerra y la sentencia aprobada por el capitán general, siendo por consecuencia puesto en libertad, el guardia de seguridad Saturnino Sánchez Jiménez, para quien se pedía la pena de muerte.

Para apreciar la justicia de este fallo hay que tener en cuenta que en el acto de la vista de la causa se demostró:

Que el guardia Sánchez Jiménez estaba acusado de rebelión por denuncia del sargento de seguridad Máximo García Fuentes.

Que dicho guardia sirvió muchos años en la guardia civil, donde llegó á sargento siendo modelo de honradez y fiel cumplidor de su deber.

Que en el cuerpo de seguridad, á entera satisfacción de sus jefes, desempeñaba el empleo de guardia de primera clase, con el número 1 en el escalafón para ascender á cabo.

Que tiene mujer y seis hijos, entre éstos una hija tuberculosa y un hijo de diez y nueve años sirviendo en el ejército de Melilla.

Que en alguna ocasión dió parte por escrito á sus jefes de alguna supuesta extralimitación con él del sargento Máximo García.

Que el día 28 de Julio solicitó permiso de sus jefes para marchar á su casa, abandonando el armamento al hacerse algunas observaciones sobre la situación que atravesaba la ciudad en aquellos momentos, teniendo algunas palabras con el sargento Máximo García á la puerta de la misma Delegación, según el citado señor García, delante de varios

paisanos, diciendo que él no haría fuego contra los revoltosos, que tenían razón para hacer lo que hacían, y originando el que los jefes lo desarmaran.

Añadan ustedes que luego no hubo tal desarme, sino que dejó el guardia el armamento por sí mismo, y que los testigos de cargo incurrieron en muchas contradicciones de bulto y se comprenderá, como antes digo, la justicia de este fallo absolutivo y por qué la autoridad militar ha adoptado según se dice, determinadas medidas relacionadas con algunos de los testigos que declararon contra el citado guardia.

Los periodistas

En la redacción de *La Vanguardia* quedó constituida la Asociación de la Prensa diaria de Barcelona, nombrándose á los siguientes señores para formar la Junta directiva:

Presidente don Eusebio Corominas. Vicepresidente 1.º don Alfredo Opisso; idem 2.º don José Pous y Pagés.

Tesorero, don Julián Pérez Carrasco. Censor, don Enrique Díaz Retgas. Secretario 1.º don Luis Figuerola; idem 2.º don Manuel Rodríguez Codolá.

Vocales, don Pedro Buixareu, don Francisco Alfonso, don Salvador Bremon, don Rafael Mainar, don Manuel Marinello, don Miguel Junyent, don Federico Urrecha y don Baldomero Calderón.

Los nombrados que se hallaban presentes, posesionáronse inmediatamente de sus cargos, acordando cumplimentar los acuerdos adoptados en la Asamblea celebrada en 5 del pasado mes, entre ellos el homenaje al maestro insigne Mañé y Flaquer.

Entre los reunidos se inició la idea de tributar un obsequio á don Francisco Peris Mencheta, por la campaña periodística que acaba de hacer en Africa.

La idea fué aceptada por unanimidad.

Enrique Borrás

El eminente actor catalán ha sido contratado para ponerse al frente del teatro Español de Madrid, y antes de ausentarse de Barcelona ha querido dar algunas representaciones en el teatro Principal, que tuvieron todos los honores de un homenaje, intenso, sentido, del pueblo á su actor predilecto.

Cuando el sábado salió Borrás á escena, observóse un rápido movimiento de expectación en el público. Había deseos de aplaudirle, de saludarle al aparecer por primera vez en las tablas del escenario, y muchos dudaron que fuera él. Tan magistralmente caracterizado se presentó. Después se desvaneció la duda, y un aplauso estruendoso y entusiasta acogió las primeras palabras del protagonista de *Els Vells*, cuyos impulsos, cuya sangre y cuyos nervios hizo llegar á los espectadores con palpitaciones de verdad.

Ni que decir tiene que la representación del celebrado drama de Ignacio Iglesias, fué una serie no interrumpida de aplausos. Hubo de salir á escena el autor llamado á compartir las ovaciones que se tributaban á los artistas, y todo fué júbilo y contento.

El domingo, Enrique Borrás hizo un verdadero *tour de force*. Dos dramas representó por la tarde: *Terra baixa* y *El mislich*, y por la noche, vuelta otra vez con la famosa traducción del ilustre Guimerá. Se agotaron los billetes en taquilla, é igual sucedió anoche representando el *Mar y Cel*, donde alcanzó el insigne dramático algunas ovaciones de las que forman época.

Donativo de ropas

El lamentable estado de indumentaria en que, según parece, están muchos de los presos en el castillo de Montjuich, ha inducido al gobernador—así lo dice él mismo—á solicitar el concurso de algunos particulares para proporcionar á los necesitados ropas con que poder mudarse.

Como primer donativo ha recibido el señor Crespo Azorín, de un caballero que guarda el incógnito, 25 mudas de ropa interior y 25 pares de pantalones.

Todo ello ha sido remitido al capitán general, para que se reparta entre aquellos presos que se ven privados de ropa,

por carecer de familia en Barcelona ó de recursos con que proporcionarse las prendas más indispensables.

El somatén de Alella

Se han recibido en el Gobierno civil las insignias de las cruces concedidas por el Gobierno al alcalde y los seis individuos del somatén de Alella que intervinieron en la detención de Ferrer Guardia, insignias que costea el señor La Cierva.

También ha recibido el gobernador las 3 000 pesetas y los dos fusiles müsser con su equipo completo que se regalán á los citados individuos del somatén.

NOTICIAS

Reforma digna de imitación

Dice el «Radical» de París: «Dree Mr. Millerand, ministro de Obras públicas, que el peso de una carta que se lleve al correo por 10 céntimos podría aumentarse de quince á veinte gramos.

No hay necesidad de señalar la ventaja que de adoptarse tal medida sacaría el público, pues todo el mundo es capaz de apreciar que sería aquella una economía considerable tanto por el comercio, como para los particulares.»

Escandaloso y atrevido robo en un Banco

Telegrafian de Nueva York, que en la mañana del jueves último robaron tres hombres que llevaban las caras tapadas con antifaces el Banco de Greenwood Spzings en el Estado de Colorado.

Aprovehando la hora del descanso entraron los ladrones, que ataron y taparon la boca al cajero, en el Banco, llevándose todo el dinero contante unos 10.000 dollars que hallaron á mano, escapando luego con la mayor calma y tranquilidad.

Desautorizando al generalísimo

Sábese de buena tinta que el gran visir otomano, telegrafió al embajador turco en Berlín, ordenándole que informase al gobierno alemán de que el generalísimo Shekfat Bajá, ha ido á Alemania con el exclusivo objeto de presenciar las maniobras militares del ejército alemán y sin autoridad para discutir sobre cuestiones políticas por lo cual no puede el gobierno de Berlín considerar al generalísimo más que como á un invitado á las maniobras, sin facultades de ningún género para otros objetos.

Parece que este cambio de actitud del gobierno otomano para con Shekfat Bajá es hijo de la intervención de la mayoría del comité de los jóvenes turcos que en oposición al partido militar, no quiere que se meta Turquía en alianzas ni con Alemania ni con la triple «entente» franco-anglo-rusa, sino que á lo menos por ahora, se mantenga el imperio desligado de compromisos internacionales de ningún género.

Otra victima

Bilbao.—Una anciana llamada Jacinta Zubillaga, de ochenta y cuatro años, se ha suicidado, arrojándose á un pozo de la calle de la Calzada.

El motivo de la fatal determinación ha sido el haber muerto un nieto de la infeliz anciana en la guerra de Melilla.

La noticia del suicidio ha producido muy triste impresión en todas las personas de buenos sentimientos.

Denuncia

Un aristócrata, ostentando un título de duque, pretendió á una señorita bien acomodada y después pidió á la futura suegra 20.000 pesetas en metálico y otros valores bajo pretextos

to de negocio de fincas. Diéronle el dinero y desapareció. Ahora se ha enterado la familia de la novia de que el duque iba a casarse con una señorita francesa y ha presentado una denuncia por estafa al Juzgado de guardia.

El título que ostenta el individuo en cuestión es el de duque de Maqueda.

El presupuesto chileno

Santiago de Chile.—Según el informe financiero que ha presentado hoy a las Cámaras el ministro de Hacienda, resulta que el presupuesto de 1909 se cerrará con un déficit de 39 millones de pesos.

Estima el ministro que los ingresos de 1910 cubrirán los gastos, los cuales se evalúan en 216 millones de pesos.

Hizo notar que el déficit que arroja el balance de los ferrocarriles y correos, procede de las condiciones favorables hechas al público en perjuicio del Tesoro.

A fin de nivelar el presupuesto van a crearse nuevos impuestos sobre los tabacos, alcohóles y herencias.

Además, se tomarán medidas a fin de que los ingresos de los ferrocarriles y correos y telégrafos cubran los gastos de explotación.

La controversia Cook Peary

El capítulo octavo que sobe su viaje al Polo Norte publica el doctor Cook en el «Herald» de Nueva York, coloca al lector más allá del Paralelo 84, dando en el mismo sobre aquellas apartadas regiones datos más interesantes, si cabe, que en los capítulos anteriores y que evidencian su presencia en tales latitudes.

Respecto a la controversia pendiente, censuran la casi totalidad de los periódicos norteamericanos al comandante Peary la actitud que ha tomado respecto del primer descubridor del Polo, haciendo observar al mismo tiempo que las pruebas científicas dadas hasta ahora favorecen más al doctor Cook, que a su rival.

El Japón y las demás potencias.—Un discurso del marqués Katsura.

Londres.—El marqués Katsura, primer ministro del Japón, que ocupa también la cartera de Hacienda ha recibido a una delegación de los banqueros de Tokio.

Delante de ellos ha pronunciado un importante discurso, al que pertenecen los siguientes párrafos:

«Nuestra relaciones con las Potencias han revestido siempre la forma más satisfactoria.

La alianza anglojaponesa fué fundada sobre la amistad sólida de ambos países y ambos Gobiernos.

Dicha alianza es la garantía de una paz perfecta y continua.

Las relaciones del Japón con los Estados Unidos son tales, que japoneses y americanos procedentes de altas clases de la sociedad se mezclan del modo más íntimo, mejorando así los lazos que unen a los dos países.

Los hombres de negocios del Japón son hoy huéspedes del pueblo americano.

Nuestros amigos de la otra banda del Pacífico les invitan especialmente a que les visiten. Y los negocios se benefician de tan magníficas ocasiones.

Los financieros de los dos países dan al mundo la seguridad de que japoneses y americanos se unen más estrechamente cada día.

Gracias a concesiones mutuas, los litigios que subsistían entre China y Japón han sido arreglados y ambos países se mueven hoy satisfechísimos de la cordialidad de sus relaciones.

Espero sinceramente que las promesas económicas que hoy son hechas se realizarán perfectamente, y que las armónicas relaciones que existen entre vosotros os permitirán trabajar en pro del desenvolvimiento de la riqueza del Japón.

De este modo, el pueblo japonés estará cada día más satisfecho de su suerte, y nuestras relaciones con las naciones todas del Universo contribuirán al mantenimiento de la paz.»

UN BUEN INQUILINO desea encontrar en Mahón una casa que tenga huerto ó patio en buenas condiciones y cuyo precio de alquiler sea de 20 á 30 pesetas mensuales.

Crónica local

El próximo día 20 del que cursa, á las once de la mañana se verificará en el cuartel del Escuadrón de Caballería situado en el Cos Nou la venta en pública subasta de tres caballos de desecho.

El vapor «Isla de Menorca», llegado ayer tarde á este puerto fué portador de cuarenta y dos cerdos cebados para el consumo de esta población.

Esta noche tendrá lugar en nuestro Teatro Principal la función por cuenta del casino «La Unión» poniéndose en escena la comedia en un acto *Luí á la vida* y la chistosa comedia en dos actos de Vital Aza titulada *El Padrón Municipal*, y estreno de películas.

El despacho de localidades estará abierto en el local del casino hasta las cuatro de la tarde pasada dicha hora se despacharán en la taquilla del Teatro.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre el pestilente olor que despiden los excusados del Teatro Principal y en especial los del piso bajo, que hace imposible la permanencia en las butacas de los espectadores sin que se vean obligados á taparse las narices, para no respirar las emanaciones que se desprenden de dichos excusados.

«Industria é Inventiones.»—Hemos recibido el número 15 del tomo 52 de esta importante revista semanal que publica la Oficina de propiedad industrial dirigida por don Gerónimo Bolívar.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

El lunes 18 de los corrientes, á las tres de la tarde, habrá vacunación y revacunación en estas Casas Consistoriales, dándose la preferencia, como en días anteriores á los niños y niñas de seis á doce años, por estar comprendidos en la edad escolar.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 13 de Octubre de 1909.—El Alcalde, Juan de Vidal.

El día treinta de los corrientes á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para arrendar, desde la fecha de la adjudicación definitiva hasta el treinta y uno de Diciembre del año mil novecientos doce la caseta situada junto al mercado del Carmen, inmediata al edificio escuela 2.ª de niñas de esta ciudad, por medio de pregones y un solo remate, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto de la Secretaría de esta Corporación y bajo el tipo de doscientas cincuenta pesetas anuales.

Para tomar parte en dicha subasta, deberán los licitadores constituir precisamente en depósito en la caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe ó valor total del tipo de la caseta, debiendo el rematante á los diez días de hecha la adjudicación á su favor, aumentarlo en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la caseta.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la referida subasta.

Mahón 12 de Octubre de 1909.—El Alcalde Presidente, Juan de Vidal.

D. BARTOLOMÉ VIVES SERREYNAT, Administrador del impuesto de Consumos de esta Ciudad y su término:

Hago saber: Que habiendo terminado el primer período voluntario de la cobranza ordinaria que se concedió á los habitantes del extrarradio de este término municipal para hacer efectivos sus cuotas correspondientes al 2.º Semestre del actual año, del repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios, los contribuyentes que no hubiesen satisfecho sus cuotas en los días de cobranza ordinaria, podrán verificarlo sin recargo alguno hasta el día 30 del actual, en esta Administración de Con-

sumos, sita en el Anden de Poniente frente al fondeadero de los vapores correos, de conformidad á lo dispuesto en el artículo 36 de la Instrucción de 26 de Abril de 1909.

Los que dejen transcurrir este segundo plazo sin efectuar el pago incurrirán en el recargo del 5 por 100 del primer grado de apremio.

Y lo hago público para conocimiento de los interesados.

Mahón 13 Octubre 1909.—El Administrador, Bartolomé Vives.

COTIZACION OFICIAL

Madrid 13, 16.00

4% interior	85.20
5% amortizable	101.00
Banco de España	456.50
Tabacos	000.00
París vista	9.20 á 0.00
Londres vista	27.46 á 27.38

SEMÁFORO DE BAJOLI

14, 8 m.
Barómetro, 755 G; viento Sureste muy flojo; mar rizada; cielo aclarado; horizontes nubosos.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

Fusilamiento de Ferrer

Barcelona 14, 6 30.

En Madrid

La censura ejercida en Madrid con motivo del fusilamiento de Ferrer Guardia fué rigurosísima, interviniendo los despachos que llegaban de Barcelona y no dejando que pasara nada que hiciera referencia á la ejecución.

Los periódicos publicaron ediciones extraordinarias, teniendo que contentarse con dar solamente los informes que quiso facilitarles el Ministro de la Gobernación.

La noticia causó enorme sorpresa en todas partes, pues nadie creía que la ejecución de la sentencia fuera tan precipitada, cumpliéndose pocas horas después de haberse hecho público el fallo.

Como murió Ferrer

Reconocido el cadáver del reo, los médicos certificarán que la muerte había sido instantánea.

Tenía un balazo en la garganta y tres en el cráneo.

En la capilla

El señor Ferrer dictó su testamento ante el notario señor Permanyer, empleando siete horas en la tarea, mostrando gran entereza, sin que decayera su ánimo un solo momento.

Rehusó los auxilios de la religión, que le fueron ofrecidos con insistencia.

Traslado del cadáver

Esta madrugada se ha efectuado el traslado al Cementerio civil del cadáver, que iba encerrado en modesto ataúd.

Han cumplido esta misión los cofrades de la Paz y Caridad.

La noticia en el extranjero

Noticias llegadas de diferentes puntos del extranjero anuncian que la noticia del fusilamiento de Ferrer ha causado enorme sensación, notándose desde los primeros momentos gran agitación entre los que se mostraban afectos á Ferrer.

Los obreros de los puertos tratan de boicotear las procedencias españolas, negándose á descargar los buques que traigan nuestras mercancías.

La emboscada de Sidi-Hamet-el-Hach

Dicen de Melilla, que la emboscada que llevaron á cabo los moros contra unos soldados que habían salido á hacer aguada, de cuyo hecho di cuenta en mis conferencias de ayer, fué preparada por un moro amigo. Los agresores, que ascendían á

En el escaparate de la cartería de la calle Duya n.º 1 hay expuesto un elegante corsé de

DUQUESA

confeccionado por la duquesa de dicho establecimiento por el último figurín de moda de París que ha de regir para la temporada de invierno.

BOLSA

Telegramas particulares facilitados por don Joségnacio Taronji:

13 de Octubre.

BARCELONA

BOLSIN MAÑANA	BOLSIN NOCHE
Interior	85.52
Alicantés	91.14
Nortes	77.15
Orenses	00.00
Coloniales	00.00

BOLSA DE PARÍS

Exterior Español	94.92
Alicantés en francos	392.00
Nortes en francos	332.00

MADRID

Interior fin de mes	85.55
---------------------	-------

Se ha ordenado que redobrarán las precauciones que se toman para proteger la marcha de los convoyes que marchan á aprovisionar las respectivas guarniciones.

Bajas de la brigada de Cazadores de Cataluña

Hecho el recuento de bajas que han sufrido algunas columnas, resulta que desde principio de la campaña la brigada de Cazadores de Cataluña ha sufrido unas quinientas.

El avance

Continúa habiéndose de que muy en breve se efectuará el avance de nuestras tropas.

El periodista madrileño señor Berarón dice que el movimiento se efectuará marchando la columna del general Tovar por Zeluán, la de Orozco por Nador y la del general señor Sotomayor que se halla en el zoco El Had, de la kabila de Binisicar, siguiendo su frente natural por detrás del Gurugú, cerrando la tenaza que actualmente forma nuestro ejército y atacando al enemigo por el frente y por sus flancos.

Según el mismo periodista se han comunicado ya todas las instancias y sólo falta dar la orden de emprender la marcha.

Escaramuza entre moros

Los moros de la kabila de Frajana han reñido entre sí, teniendo que intervenir nuestros soldados para apacar los ánimos.

De resultados del choque hay un moro muerto y otro herido.

Cañoneo

Dicen de Zeluán que los Schneider que hay emplazados en aquel campamento cañonean las lomas que ocupa el enemigo en Binibuifur.

Barcelona 14, 9.15.

Reparto de dinero

La esposa del general Marina, que se halla en Melilla desde principios de la campaña, socorriendo á los heridos, há repartido algún dinero entre las viudas de los reservistas que han muerto en los combates llevados á cabo.

Relevo

Los húsares de Pavía han marchado á Nador con objeto de relevar á los de la Princesa que venían prestando servicio en aquella posición.

En el Peñón

Del Peñón dicen que se han reforzado las defensas, en vista de que el tiroteo que se hace es cada vez más nutrido.

Dimisión de Primo de Rivera

El general señor Primo de Rivera ha dimitado con carácter irrevocable el cargo que venía desempeñando de jefe de la Inspección General del Ejército.

Esperase que el señor Primo de Rivera, tan pronto como comiencen las tareas parlamentarias, explicará en el Senado las causas que le han obligado á tomar tal determinación.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DE MAHON

ALTITUD 43 METROS

Observaciones hechas

en la tarde de ayer y en la mañana de hoy.

3 tarde 9 mañana

Barómetro á 0° en mms. 760.5 760.2

Humedad relativa: 68 75

Dirección del viento, SSE. SSO.

Temperatura máxima de ayer. 24.8

Id. mínima de hoy. 19.7

Lluvia en 24 horas. 0.0

Velocidad del viento en idem. 175 k.

Agua evaporada en idem. 4.5 mm.

MAURICIO HERNANDEZ.

Mahón 14 de Octubre de 1909.

BUÑUELOS.—En la calle del Castillo n.º 181, los habrá todos los domingos y días festivos, al precio de 45 céntimos la libra. Habrá también moscatel barato. Café de Pedro Olives.